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据悉，为了更广泛地听取民意，10月 18日
上午，郑州交警还将走进绿城广场，交警支队
长、大队长等一线指挥员将面对面与群众沟通
交流，听取大家对交通管理和缓解交通拥堵方
面好的意见和建议，提前写出书面意见或建议，
到场提交就会有小礼品送给您。如果您在缓解

市区交通拥堵方面的意见或建议被采纳，还会
有一定的奖励。

您也可以把对交通管理或缓解交通拥堵方面
的意见或建议，打交警支队支队长热线66515555，
或打晚报热线 67659999告知，也可以发送到
zzjjxck@163.com邮箱。 线索提供 邢宏军

网友声音
郑州实施单双号限

行，真的能根治交通拥
赌吗，这是唯一且最有
效的解决办法吗？

声音一：交管部门
多管好道路，市政府多
搞道路基础建设才是
正道。

声音二：外地车辆
进入郑州，应该在一定
区域限制。每逢节假
日，来郑州串亲访友的
私家车就特多。

声音三：这边实行
单双号限行，那边买车
的人越来越多，车管所
每天都有大量新车上
牌，恐怕到时，按单双号
出行也还会一样拥堵。

声音四：实行重点
区域单双号限行，比如
说，火车站、二七广场等
繁华区域。

声音五：鼓励绿色
出行。

（以上资料据大河
网，请有关作者及时与
本报联系，以便发放稿
费）

也论BRT与单双号限行的利与弊
发帖者：程甚么

郑州BRT自开工建设以来一直备受关注，其实BRT模式作
为一项以人为本的交通运输方式已经得到那么多国家和城市
的采用。比如阿姆斯特丹、曼谷、北京、常州等城市都采取BRT
模式使城市公共交通运输能力得以改善。目前郑州BRT已经
运行有一段时间了，对于BRT的评价褒贬不一。

票价问题

在北京乘坐地铁的票价是2元，常州的BRT是0.6元，与之
相比，郑州BRT2元的费用是不是太高了呢？

道路占用问题

郑州市老城区内多数是单向 4车道甚至 3车道，现在被
BRT站台占用一道，专用车道占用一道，剩余两个甚至是一个
车道供BRT以外的车辆通行势必会造成交通拥堵。

公交优先方便了谁

政府在主导公交优先的概念。但是公交优先了以后，市民
驾车出行是不是就该拥堵呢？

建设BRT的一种主导声音就是要引导私家车主放弃开车
而选择公交出行。首先不得不承认这种主导的确能够在一定
程度上限制私家车出行，但是多数私家车主的选择是不会改变
出行方式。如果限行措施出台，我想这在一定程度上损害了私
家车主的利益。

单双号限行问题

机动车单双号限行的措施在其他城市屡试不爽，北京就在
奥运期间用这样的方式有效缓解了道路交通压力。但是在郑
州能行得通吗？个人认为，一些私家车主既然能买得起车就不
在乎再买一辆换着开，这个从车管所上牌的趋势上可以看出。
而单位的公车更不用担心这个问题，大不了单双号换着开。所
以一旦限行也许交通压力仍然存在，可是从一定程度上促进了
汽车消费，汽车厂家和销售商背地里偷着乐呢！

媒体观点

单双号长期限行面临多重挑战
单双号长期限行，对于有关政府部门来说，挑战来源于两

个方面：第一，能否把公车限行的制度长期坚持下去，并且更
进一步，用醒目标志将公车与社会车辆明确区别开来，便于社
会监督；同时启动公务员班车或单位班车制度。第二，能否保
持公交优先力度，在道路建设上确保公交优先的路权落实。
在这方面，如果公职人员能率先垂范，实现从公车族到公交族
的转身，定能够更快、更好地促进公共交通的发展进步，进而
使更多有车族乐于接受公交。 （据《新京报》）

单双号限行并不涉及车主物权
单双号限行，并不涉及车主权益，而是公共资源的分享。

单双号限行，并不是没收车主的车，而是限制车主使用公路等
公共设施的权利。

公共设施是公共资源的一部分。当这种资源非常丰富
时，公众可以不对这种资源的使用进行规约。但是，当这种资
源变得稀缺时，就另当别论了。单双号限行，其实就是绝大多
数人发现少数开车的人过分挤占了这种稀缺资源，希望建立
自己对之合理利用的权利。

另一种说法，是“法律不溯既往”。根据这一理论，车主买
车时，并不知道自己只能在单双号的限制下上路，现在突然把
人家的这种权利剥夺了未免太专断。这样的理论，还是建立
在对公私资产混淆的基础上。车主买车时应该明白：车是自
己的，路是人家的（这里的“人家”固然包括自己，但毕竟自己
所占的份额很小，要听命于人）。人家今天让你用，明天不让
了。这就好像你买车时假设自己可以自由购油，但一场前所
未有的石油危机造成严重短缺，燃油要配给了，你开车的权利
受限制了，但这并不是你的物权受到侵犯。

因此，在使用公共资源的问题上，“法律不溯既往”不能乱用。
（据《中国青年报》）

人民路市体育馆门前成了目前郑州著名拥堵地段。晚报记者人民路市体育馆门前成了目前郑州著名拥堵地段。晚报记者 张翼飞张翼飞 图图

减少拥堵，郑州警方拟出组合拳
市政工程集中开工、按号牌限行、错时上下班、严管公车、有条件机关配通勤车

专家有建议，网友有看法，晒一晒说一说，到底咋办？晚报热线67659999恭候您

“市政工程集中开工、适时推行按号牌限行措施、实行错时上下班制度、政府
和单位对乘公交车的职工进行补助……”针对交通拥堵顽疾，郑州警方拟打出组
合拳。昨日，警方邀请有关专家和部分人大代表、政协委员、私家车主，围绕警方
提出的以上缓解交通拥堵的几点建议，共同讨论治堵良方。自今日开始，本报将
开通热线，市民对此有什么意见和建议可以找晚报聊聊。

晚报记者 孙庆辉 实习生 王玲
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论坛调查
单双号限行人群
心态一览

有车一族：买个车
就是为了方便，不让开，
买车干啥？

挤公交一族：路顺
了，公交跑得更快，上班
不堵不迟到。

骑车一族：车少了，
再没有车跟俺争边道
了。

在昨日由多方代表参加的“治堵”讨论会
上，市交警支队提出6点建议缓解交通拥堵。

一、市政工程建设集中开工。建议市政府
尽可能地把市政工程建设集中开工，把交通拥
堵集中在一个特定时期，化长痛为短痛。

二、适时推行按号牌限行措施。一是对市
区内交通压力巨大的金水路（中州大道至建设
路）、花园路（紫荆山至北环路）分时段（早 7点
至晚9点）实行单双号限行；二是在市区推行机
动车按尾号实行“运六歇一”制度；三是大型活
动、节假日、市政工程建设集中开工期间以及主
干道，分时段实施机动车单双号限行的管理措
施。

三、实行错时上下班制度。建议政府出台
规定，对市属单位采取错时上下班制度，对市直
单位、区直单位、学校、企业、医院、商业网点等

不同部门、行业有层次地错开上下班时间，合理
调整交通流量。

四、规范公车管理。建议对我市的公务车
设置显著标志，便于区分；要求其在公休日、节
假日、下班后，除保证工作需要外，其他车辆要
统一停放管理。

五、鼓励使用通勤车、公交车上下班。建
议政府出台措施，鼓励有条件的单位，特别是
机关、事业单位配备通勤车。对单位购买使
用通勤车的，政府可给予一定的优惠政策；对
乘坐公交车上下班的职工，单位应给予交通
费补助。

六、推行黄绿标制度。建议市政府在我市
市区划定禁行区（拟定为中州大道以西、航海路
以北、西环路以东、北环路以南区域），限制高排
放、高污染的“黄标”车辆通行。

治堵方案 郑州警方拟出6条措施

经过 3 个多小时的讨论，与会的交通专
家、人大代表、政协委员，公交公司、出租汽
车客运管理处、市民代表对交警支队建议的
大型活动、节假日实施机动车单双号限行的
管理措施，表示支持，并建议将来实施时，对
外地进郑车辆也纳入限制范围。日常期间，
在市区适时推行机动车按尾号限行措施，实
行“运六歇一”制度，并做好相应的政策措施
的研究。

推行错时上下班制度受到了所有与会者的

推崇，特别提议错时上下班时间从上午 7时 30
分至9时30分之间拉长。

而对于花园路和金水路推行按号牌限行措
施，与会者不少持反对态度，人大代表高汉青认
为，市民购买了机动车，交纳了相关费用，就应
该上路行驶，如果限制上路行驶，是对市民权益
的一种侵犯。再者，如果花园路和金水路实行
按号牌限行措施，受限的车辆势必向其他道路
分流，郑州又没有一个相应的疏导方案，必然造
成更多的拥堵。

民意反映 错时上下班得到力捧

车辆的快速增加使原本已处于超饱和状态
的郑州市道路交通更是雪上加霜，尤其早晚高
峰时段的中心城区，拥堵状况已经达到了非常
严重的程度：金水路与未来路交叉口东西方向，
9月份通过车流量为每小时 9000余辆；农业路

与花园路交叉口 9月份每小时平均流量 6512
辆；经三路与农业路交叉口每小时平均流量
5736辆。截至 9月底，郑州市机动车保有量已
经达到131万多辆，比去年增加12万多辆，预计
今年入户达到15万辆。

“参照外地经验，严格控制新车数量，对市
区实行车牌总量控制，也可以尝试对新车上牌
进行拍卖，每一个车牌，出价高者得。”省城市规
划设计研究院的总工程师杨友林建议说，严格

控制新车数量，实行车牌总量控制，上海每月投
放市场的车牌只有几千个，新车上牌要参加竞
拍，每一个车牌，出价高者得。据悉，目前上海
每一个车牌的平均价格已经超过了3万元。


